

安芸市立川北小学校



# 校長便り 第16号

## 3学期スタート！

新年を迎え、3学期がスタートしました。2026年は午年（うまどし）、丙午（ひのえうま）です。「情熱や変化を象徴し、エネルギーに満たされた年」とも言われます。物事を大きく広げ、新しいことにチャレンジする年としていきたいものです。

2学期末は、本校でもインフルエンザによる学年閉鎖もあり、多くのり患者が出ました。今日の始業日は、感染症等による欠席者は名でした。まだまだ、寒い日が続きますので、学校でも家庭でも、感染症対策や健康管理に心がけ、あと3か月を乗り切りましょう！

## 学校評価アンケート【児童用】より

2学期末に、全校児童対象の学校評価アンケートを、児童用タブレットを使って実施しました。主な質問項目の肯定的回答（「そう思う」「少しそう思う」）の割合は、以下のとおりでした。【】内は、1学期比

- ①学校生活は楽しいですか: 83.6% [-9.0%]
- ②隅々まで掃除ができますか: 92.7% [-3.5%]
- ③チャイム席が守れていますか: 90.9% [+4.1%]
- ④気持ちのよい挨拶や返事ができますか: 85.5% [-8.8%]
- ⑤早寝早起きするように気を付けていますか: 83.6% [-7.0%]
- ⑥好き嫌いせずに食べていますか: 80.0% [-1.1%]
- ⑦運動やスポーツをすることが好きですか: 89.1% [-3.5%]
- ⑧安全に気を付けて生活をしていますか: 90.9% [-3.4%]
- ⑨友達や下級生を大切にしていますか: 96.3% [-1.8%]
- ⑩分からない時や困ったときに相談できる友達はいますか: 90.9% [+3.5%]

全項目9割程度の肯定的回答を目標値としていますので、半分以上の項目は達成することができました。しかし、目標値を達成することができず、1学期よりも下がっている項目が多くなっています。特に気になるのが、「学校生活が楽しいですか」の項目です。「(あまり)楽しくない」と思っている子どもの思いを受けとめ、子どもに寄り添う指導と支援をしていく必要があります。⑨⑩の項目からは、友達関係や人を大切に

令和8年1月9日(金)

元気いっぱいスタートしました



する態度については、安定していると思います。前号でも述べたとおり、成功体験を積み重ねることや、愛情と安心感を育むことができる学級経営を目指していきたいと思います。

- ⑩授業で学んだことが分かりますか: 87.3% [-7.0%]
- ⑪授業中はよく考え、自分の意見を進んで発表できますか: 85.4% [+2.4%]
- ⑫タブレットを使って学んだり、調べたり、まとめたりすることができますか: 87.2% [-5.4%]
- ⑬先生に、分からないことや困ったことを相談できますか: 85.4% [-8.9%]
- ⑭先生は分かりやすい授業をしてくれていますか: 90.9% [-9.1%]

学習面ですが、9割程度の目標値にあと少しの項目が多い結果となりました。⑬の項目の回答から、先生の相談しづらい子どもが増えていました。⑩⑬の両方に否定的回答をしている子どもはいませんが、日頃から子どもの生活（表情等の変化）や学習の状況を的確に見取り、早めに適切な対応ができるようにしていきます。家庭の方でも、お子さんから心配事や悩みを打ち明けられましたら、早めに各担任（学校）まで、連絡をお願いします。

1学期は100%の肯定的回答であった⑭の項目の肯定的回答が約91%となりました。高い割合ではありますが、知識・理解の定着と、思考・判断・表現力の育成のため、さらなる授業改善に努めてまいります。

## 持久走の練習が始まります

2月13日（金）の持久走大会（校内、1・2年生：5分間走、3・4年生：6分間走、5・6年生：7分間走）に向けて、来週より持久走の練習がスタートします。小学校体育の学習指導要領では、「無理のない速さで持久走をすること」と示されていますので、タイムを競い合うことはいたしません。本番では、最後までマイペースで走り切ることができるよう、温かい声援をよろしくお願いします。